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IB VAP INFORMATIVO 2022                                                                    
 
Alrededor de 150 jóvenes viajan actualmente por el mundo haciendo voluntariado en el extranjero - 
preparados y acompañados por los equipos del programa Voluntarios en el Extranjero en Kassel y Franken. 
¡Estamos orgullosos de ello y deseamos revitalizar nuestras asociaciones en los países de acogida!  

El año pasado nos trajo una nueva y gran generación de voluntarios en el extranjero - además de viajes 
(incluyendo Israel, Ecuador y España), una conferencia de socios en México y voluntarios Sur-Norte. Ambos 
equipos han ganado nuevos colegas y se han despedido de los antiguos. ¡Enviamos nuestros mejores deseos 
de Feliz Navidad a todos y esperamos con impaciencia el próximo año! 

Wiebke Bornschlegl, VAP Franken 

 

HORA DE INFORMACIÓN 

Después del Abi es antes del mundo - pero antes del Abi es suele una fase intensiva de aprendizaje y 
exámenes, por lo que queda poco tiempo para la orientación. 

Por esta razón hemos introducido un nuevo formato y a partir de ahora informaremos una vez al mes sobre 
un Año Internacional de Voluntariado con nosotros.  

Cualquier persona interesada puede llamar: padres y profesores también son bienvenidos. La participación 
es gratuita y no requiere regsitración. Proporcionamos información sobre financiación y lugares de 
colocación y respondemos a preguntas. La próxima sesión informativa será el 19 de enero de 2023. 

Todos los datos, la información actual y los datos de marcación se pueden encontrar aquí: www.ib-
freiwilligendienste.de/freiwilligendienste-ausland/online-infostunden 

 

Wiebke Bornschlegl, VAP Franken 
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NOTICIAS DEL EQUIPO VAP DE KASSEL 

En nuestro equipo del VAP en Kassel, había tanto de movimiento en el equipo de envío del Servicio Voluntario 
Internacional como en el programa Sur-Norte en 2022: A principios de año, nuestra veterana colega Andrea 
Schubert dejó el equipo del VAP en Kassel. Se ha incorporado al IB y a la sede de Kassel con la nueva tarea 
de apoyo a la cualificación para expertos internacionales.  

A finales de marzo también nos despedimos de nuestra colega Sarah Wittwer, que había estado a cargo del 
programa Sur-Norte desde 2017. Estamos muy contentos, que podemos acoger Stefanie Gaisendrees como 
sucesora de Sarah en la supervisión del Programa Sur-Norte en el equipo desde principios de marzo. 

Desde abril tenemos una nueva colega, Ellen Schaum, que ha enriquecido el equipo de Servicios de 
Voluntariado Internacional y apoya a nuestros voluntarios y organizaciones asociadas en Bélgica, Francia y 
España. 

A finales de agosto nos dejó nuestra compañera Lotta Uhrmeister quien ha formado parte del equipo de 
envío de los Servicios de Voluntariado Internacional para Bélgica y Francia desde 2020. 

Desde octubre contamos con el apoyo de Pauline Windler, que ha trabajado en el equipo VAP durante 
muchos años y hizo su voluntariado con el IB en Camerún. 

Después de un verano lleno de acontecimientos y seminarios, ahora esperamos un invierno emocionante 
con nuestro segundo ciclo de envío en enero y muchos seminarios y solicitantes para el ciclo de envío 
2023/24. En febrero, nuestra actual cohorte de voluntarios tiene programados seminarios intermedios en 
Francia y España. Los preparativos para ello ya están en pleno apogeo en el equipo. Un gran enriquecimiento 
y ayuda aquí fue nuestra becaria Gargi Umbarkar, que realizó prácticas con nosotros desde septiembre hasta 
finales de noviembre y nos apoyó activamente. 

 

Equipo VAP Kassel 
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NOTICIAS DEL EQUIPO VAP DE FRANKEN 

El equipo VAP de Franken ha vivido tiempos turbulentos. A principios del año 2022, Wiebke Bornschlegl se 
trasladó a la dirección del equipo (antes Voluntarios IB y gestión de solicitudes). Kornelia Bodach deja el 
equipo después de 14 años. Como su sucesora pudimos ganar a Corinna Birner que lleva casi un año siguiendo 
los pasos de su predecesora. Corinna hizo su brillante debut en febrero de 2022 en México en el marco de la 
conferencia de socios de weltwärts.  
 
Corinna se presenta: 
¡Hola queridos! Soy Corinna y ahora estoy 10 años después de mi voluntariado de vuelta a la VAP 
Franconia. En 2012, yo misma estuve en México durante un año con VAP Franken y desde entonces me 
apasiona la cooperación internacional :) También traigo de vuelta una nueva mascota de cuatro patas de 
VAP Franconia al equipo (ver foto).  
 

 
 
Además de Corinna (y su perro), al equipo de VAP se ha incorporado a Margarete Braun (Meggie), que apoya 
al equipo del VAP en el proceso de solicitud, las relaciones públicas y la gestión de la financiación. 
 
Meggie se presenta: 
Yo misma hice un voluntariado (aunque dentro del país), que influyó mucho en mí y en mi elección de carrera: 
Tras un año en una organización juvenil, estudié economía social en Núremberg, una combinación de trabajo 
social, administración de empresas y derecho social. Sin embargo, el tema del voluntariado nunca me ha 
abandonado, y mi tesis de licenciatura también trataba de esta forma de compromiso cívico. Así que fue una 
feliz coincidencia que el IB anunciara un puesto de economista social justo cuando estaba entregando mi 
tesis, ¡y que tú también puedas transmitir la gran experiencia del servicio voluntario a otros jóvenes! 
 
Equipo VAP Franken 
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Día de equipo con mandala de la naturaleza en septiembre de 2022 en la granja de caballos islandeses 
Héstolar, cerca de Núremberg (Margarete Braun, Elena Gröpel, Tanja Krüsmann, Wiebke Bornschlegl y 
Corinna Birner) 
 
Equipo VAP Franken 

 
 
DEBATE SOBRE EL SERVICIO OBLIGATORIO 
 
El Presidente del Consejo de Administración de IB, Thiemo Fojkar, se pronuncia a finales de noviembre sobre 
el voluntariado y el debate sobre la introducción del servicio obligatorio. Con ello, la junta directiva de IB 
adopta la misma postura que la organización paraguas AKLHÜ e.V. ya había hecho. En lugar de introducir un 
nuevo servicio obligatorio, exigimos un derecho legal para todos los jóvenes a un servicio voluntario 
financiado. 
 
Enlace a la noticia con el texto de Fojkar:  
ib-freiwilligendienste.de/news-details/article/freiwilligen-oder-pflichtdienst  
 
Bernhard Marien, VAP Kassel 
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VISITAS A LOS LUGARES DE ASIGNACIÓN EN ISRAEL 
 
A principios de noviembre, tuve la oportunidad de visitar nuestros lugares de asignación, voluntaries y socios 
en Israel. Tras una pausa forzosa en las asignaciones de Corona a Israel, comenzamos de nuevo en el verano 
de 2021 con un pequeño grupo de cuatro voluntarios, un nuevo lugar de asignación y una nueva organización 
asociada. En el año en curso, ya hay 7 voluntarios en Israel y están a punto de enviarse más. Nuestra nueva 
organización asociada de coordinación, Tacheles Israel-Alemania, se encarga de la supervisión de los 
voluntarios in situ y ofrece diversos seminarios de acompañamiento. 
 
Junto con nuestra mentora Anna-Maria Meier, visitamos el ADI-Negev, en el sur de Israel, el céntrico Kibbutz 
Gezer y el Hospital de Rehabilitación Reuth, en Tel Aviv. 
 
Los voluntarios están muy contentos en sus lugares de destino, disfrutan del aprecio que reciben y están a la 
altura de los retos lingüísticos y laborales. Es admirable lo rápido que se instalan y se adaptan a las 
condiciones del extranjero. Aumenta la calidad de la comunicación y la cooperación cuando podemos 
formarnos nuestra propia imagen in situ y conocer a nuestros socios en persona. Qué bien que esto vuelva a 
ser posible. 
 
Bernhard Marien, VAP Kassel 
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CONFERENCIA DE SOCIOS 
 
Del 28 de marzo al 1 de abril de 2022 tuvo lugar en Guadalajara, México, una conferencia regional de socios 
de weltwärts con más de 50 participantes de siete países. Nosotros de VAP Franconia pudimos organizar 
esta conferencia junto con nuestra organización asociada de larga data Kiekare e intercambiar sobre los 
desafíos y oportunidades del programa "weltwärts" en la región de América Central y del Norte durante 
cinco días junto con otras agencias ejecutoras y organizaciones asociadas. En la conferencia se debatieron 
los dos componentes del programa, Norte-Sur y Sur-Norte, y, sobre todo, se intercambiaron las mejores 
prácticas en relación con los retos de la pandemia Covid-10. Junto con los representantes del comité 
directivo del programa, la representación de voluntarios y la persona de contacto de México en el país, 
trabajamos en diversos temas, desde la seguridad hasta la sostenibilidad y el compromiso de los 
retornados. Nos alegró mucho poder trabajar con algunas de nuestras organizaciones socias mexicanas en 
estos temas. 
 
Corinna Birner, VAP Franken 
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VOLUNTARIADO EN ECUADOR 
 
Gran ciudad, vivir en un piso compartido, trabajar en una institución social, viajar, hacer autostop, escribir 
un blog - mi voluntariado consiste en primeras veces encadenadas. Y creo que pocas veces he podido verme 
crecer y desarrollarme tanto como este año.  
Escribo desde Santo Domingo, en Ecuador, donde participo en la Fundación de Acción Social Cáritas (FASCA) 
desde este mes de agosto. FASCA es una organización con muchos proyectos diferentes. En este momento, 
estoy trabajando principalmente con los dos grupos de edad más alejados de mi propia edad en ambos 
sentidos: En una guardería con niños de uno a tres años y en reuniones de mayores. Nunca antes había hecho 
ninguno de estos trabajos y, por lo tanto, estoy pasando poco a poco de ser una inútil que no hace más que 
estorbar a ser una verdadera ayudante. Estoy muy contenta de todos mis progresos y al mismo tiempo veo 
que algo está pasando con los demás. Con los mayores ocurre sobre todo que se acercan unos a otros, que 
empiezan a bromear juntos y a contarse historias. 
Con los niños me pasa algo parecido - me hace increíblemente feliz cuando me cuentan algo con entusiasmo, 
se suben a mi regazo o pueden emparejar correctamente colores, animales, números, etc. después de mucho 
tiempo practicando. Es bonito ver que algo cambia, incluso mejora, y estoy agradecida de poder formar parte 
de ello. El pequeño piso que comparto con otros dos voluntarios está situado directamente en el recinto de 
la FASCA y, por tanto, a pocos metros de la guardería. Esto tiene la divertida consecuencia de que mi móvil 
guarda todas las fotos que hago en el trabajo bajo "en casa". De alguna manera, sin embargo, es cierto. No 
solo el piso se convierte en mi casa, sino también el recinto, la guardería, toda la gente que conozco aquí - 
toda la organización. Cuando subí al avión en Alemania, me puse en marcha por mi cuenta y disfruté de mi 
nueva libertad e independencia. En algún momento, automáticamente empiezas a echar nuevas raíces, a 
llegar y encontrar un hogar. Este proceso dura probablemente todo el año y a veces no es fácil, pero también 
te ves muy recompensado por ello. Lo noté especialmente cuando FASCA se fue de viaje de fin de semana 
con todo el personal hace unas semanas. Los dos días que pasamos juntos haciendo cosas, hablando, 
comiendo y bailando, y no sólo encontrándonos en un contexto laboral o de pasada, me ayudaron 
increíblemente a integrarme en la organización. Ahora me siento mucho más parte de ella, y veo la  
FASCA es casi como una gran familia. Como sólo ha transcurrido una cuarta parte de mi voluntariado, tengo 
la suerte de conocer aún mejor a esta "familia" y de pasar mucho más tiempo con el cambio, llegando, siendo 
útil y encontrando mi hogar. Me hace mucha ilusión. 
 
Autor: Maria Henze 
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María frente al lago San Pablo durante la excursión con FASCA a Otavalo. 
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DESPEDIDA TRAS 14 AÑOS CON EL EQUIPO IB-VAP EN FRANKEN 

... O CÓMO KORNELIA B. APRENDIÓ A AGITAR CORRECTAMENTE 

Cuando viví mis primeros días de trabajo en el simposio pedagógico de Bad Hersfeld en diciembre de 2008, 
supe que estaba exactamente en el lugar adecuado en el momento oportuno. La interacción apreciativa, 
humorística y personal hizo que el trabajo pareciera más bien una dedicada reunión de amigos.  

En la oficina de la calle Kopernikusstraße de Núremberg (entonces con Trixi Reuss, Carolin Wüllner y Anja 
Vitztum) y más tarde en la de Fürth con Ann Lorschiedter, nos llamaban cariñosamente el Equipo A... y así 
nos sentíamos a menudo: idealistas comprometidos con montones de ideas creativas para hacer del mundo 
un lugar más justo y constantemente desafiados con 
aventuras arriesgadas: gripe porcina en México, 
terremotos en Chile, México o Nueva Zelanda, erupciones 
volcánicas en Ecuador, agresiones o accidentes, 
enfermedades o embarazos de voluntarios en todo el 
mundo, acciones urgentes con Amnistía Internacional o 
cómo meter todo el material del seminario en un coche 
demasiado pequeño... y al final seguir queriendo cumplir 
con las propias y ambiciosas exigencias... ¡eso era a veces 
una misión imposible! Pero con la ayuda de muchos 
ángeles de la guarda (como nuestra compañía de seguros 
Dr. Walter, nuestra agencia de viajes con Harald 
Klubertanz, el teléfono de emergencia del centro de 
servicios Fid y el AKLHÜ) ¡todos los voluntarios volvieron 
a casa sanos y salvos! Aleluya, ¡alabado sea el Señor! 

Pero, ¡concéntrate! Así que los primeros años estuvieron 
marcados por un trabajo pionero: desarrollo de 
conceptos creativos, procesos estructurados, base de 
datos... todo para una buena colocación y apoyo de los 
voluntarios. Disfruté de la libertad de hacer cosas por mí 
mismo cuando otros hubieran deseado más orientación. 

Me encanta el corazón del trabajo del seminario IB VAP: el concepto parcialmente (!) abierto (porque si eres 
totalmente abierto, no puedes ser totalmente denso) y el trabajo biográfico: ya sea el escudo (más tarde la 
montaña), la vida o el flujo del año (si es necesario hasta las 3 de la mañana). Fueron para mí un desarrollo 
personal y verdaderos encuentros, ¡y no sólo para los voluntarios! Mi sentido tema del poscolonialismo 
encontró cada vez más espacio y más tarde fue escuchado por los miembros del equipo: NADIMA había 
nacido. En cuanto al personal, nos volvimos menos "blancos" con el nombramiento de Jacky Vintimilla de 
Ecuador en 2014..... Fue una época muy especial para mí, con muchos encuentros y retos culturalmente 
(in)conscientes y el intento de trabajar a la altura de los ojos. 

Así pues, el trabajo con los socios se convirtió en el centro de atención: se celebraron varias reuniones de 
socios en México (¡Morelia y Guadalajara molan!), en Argentina y en Ecuador. El trabajo con los mentores en 
América Latina se convirtió en un pilar de calidad del programa weltwärts. Lo más destacado fue nuestra 
reunión de mentores en Alemania en 2018 con personas tan maravillosas que hicieron que el trabajo fuera 
aún más enriquecedor.  

El programa entrante weltwärts-Süd-Nord y los Voluntarios IB fueron las siguientes misiones. El Equipo A se 
vio reforzado con nuevos colegas (Elene Gröpel, Tanja Kruessmann y Wiebke Bornschlegl) a bordo. Al 
principio, estábamos motivados y entusiasmados por poder acoger por fin a voluntarios de Ecuador y México 
y ofrecerles una experiencia tan formativa. Después de 6 años, las noches en vela superaban al sueño, ya que 
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la cultura de acogida en Franconia no tiene, por desgracia, sus puntos fuertes en compartir espacio vital u 
horas de sol en invierno. IB Volunteers parecía ser un patio de recreo para nuevos grupos objetivo, con la 
esperanza de proporcionar cierto alivio a la creciente presión financiera... la lucha por el ahorro se mantuvo… 
a veces frustrante para todos los implicados, pero también repleta de ideas para que el Equipo A pase a 
nuevos proyectos … porque como nos gusta predicar a nuestros voluntarios: ¡en la crisis también hay una 
oportunidad! 

¡Y ahí estaba Corona! Se nos permitió volver a ser creativos: Digitalizar nuestro trabajo en los seminarios, 
desarrollar nuevos formatos como el servicio SDG y solidarizarnos con nuestros socios de cooperación en el 
extranjero siempre que fuera posible. Para mí, personalmente, este fue el momento más difícil, ya que los 
encuentros reales en línea solo eran posibles hasta cierto punto. 

Como último reto, me aventuré en las conferencias interinstitucionales de socios en México y en la 
ampliación del trabajo de los antiguos alumnos con la formación de teamers y los eventos de antiguos 
alumnos... lo que no habría sido posible sin nuestras magníficas estructuras, redes y socios. Por lo tanto, un 
enorme agradecimiento a nuestro firme equipo administrativo, a nuestro socio Kiekare en México, a Corinna 
Birner (el apoyo para todo) y a Oliver Dunkel como facilitador.   

Lo que aprendí en particular durante este tiempo: seguir la corriente, porque muchas cosas en estos 14 años 
fueron tan diferentes de lo que había planeado, ¡pero al final resultaron redondas! El tiempo del IB VAP ha 
tenido un efecto tan duradero en mí y me ha permitido tener tantos encuentros reales, ¡como ninguna otra 
cosa en este tiempo! Por lo tanto, estoy agradecida a todos ustedes y a Dios desde el fondo de mi corazón... 
¡y en mis pensamientos brindo con un espumoso Cuba libre! 

Kornelia Bodach (alias Capitán Konni) 

PD: Si tienes un problema, si nadie más puede ayudarte y si puedes encontrarlos ... llama al Equipo 

 

Carolin Wüllner y Kornelia Bodach 2009, durante el seminario de trabajo sobre estereotipos alemanes 
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Kornelia en su viaje de negocios en Buenos Aires, Argentina 2019. 

 

Reunión de socios, 2019 en Argentina 
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Kornelia Bodach y su sucesora Corinna Birner en el seminario interino de México 2022 

 

 

Traducido de Anton Schreiber (anton.schreiber@ib.de) 


